



# PAVeA

Psychologie des Âges de la  
Vie et Adaptation  
EA 2114



**DIRECTRICE**  
Valérie Pennequin

La recherche au PAVeA concerne l'étude de la cognition sociale et des vulnérabilités à tous les âges de la vie. Les recherches sont centrées sur les processus sociocognitifs à l'œuvre dans l'adaptation à la vie quotidienne et dans différents milieux de vie. Les études qualitatives et quantitatives s'appuient sur des théories, des modèles et des outils relevant de la psychologie cognitive, la psychologie du développement, la psychogérontologie, la psychopathologie clinique et pathologique et la psychologie sociale.

## THÈMES DE RECHERCHE

- Développement et adaptation scolaire
- Comportements transgressifs et ajustements
- Gérontologie et vie quotidienne

## COMPÉTENCES ET SAVOIR-FAIRE

- Etude des processus de développement impliqués dans les comportements cognitifs, émotionnels et sociaux en particulier dans le cadre de l'adaptation scolaire
- Analyse des facteurs émotionnels et sociaux en tant que causes de l'ajustement cognitif et de ses troubles chez l'enfant, l'adolescent et le jeune adulte
- Etude des liens entre les troubles psychopathologiques et le fonctionnement cognitif (distorsions cognitives) chez les auteurs d'infractions pénales.
- Etude des cognitions sociales et de l'adaptation psychosociale (stratégies d'acculturation, identité culturelle)
- Analyse des processus d'ajustement liés à l'avancée en âge afin de favoriser le « bien-vieillir » chez les personnes âgées et très âgées, y compris chez les personnes atteintes de démence
- Développement d'outils pour l'évaluation et l'accompagnement des personnes âgées et des professionnels exerçant auprès des personnes âgées
- Etude des effets des différents contextes de vie quotidienne des personnes âgées

## COOPÉRATIONS INTERNATIONALES

Osaka University (Japon), Université des Trois-Rivières et Université de Moncton (Canada), Université de Wolverhampton (U.K), de Tizi-Ouzou (Algérie), de Barcelone (Espagne), National Institute of Mental Health (USA), Penn State University Hazleton (USA), University of Western Australia, Université de Liège.

## PARTENARIATS ACADÉMIQUES

Université de Lille, Clermont, Paris Ouest Nanterre, Paris-Descartes, Angers, Bordeaux, Lyon..., INRA (Dijon), CHU Dijon, CHU Tours.

## COLLABORATIONS INDUSTRIELLES

Institut français de sécurité Civile, Fédération Nationale des Sa-peurs-pompiers de France, CREAI France, Institut du bien-vieillir Korian.

[pav@univ-tours.fr](mailto:pav@univ-tours.fr)



**Psychologie**  
des **Âges de la Vie**  
et **Adaptation** EA 2114



# PAVeA

Psychology of the Various  
Stages of Life  
and Adaptation  
EA 2114



**DIRECTOR**  
Valérie Pennequin

PAVeA laboratory's research concerns the study of social cognition and vulnerabilities at all ages. The research focuses on the socio-cognitive processes at work in adapting to everyday life and in different living environments. Qualitative and quantitative studies are based on theories, models and tools from cognitive psychology, developmental psychology, psychogerontology, clinical and pathological psychopathology and social psychology.

## RESEARCH TOPICS

- Development and educational adaptation
- Transgressive behaviors and adjustments
- Gerontology and daily life

## SKILLS AND KNOW-HOW

- Study of the development processes involved in cognitive, emotional and social behavior, in particular in the context of special education
- Analysis of emotional and social factors as causes of cognitive adjustment and its disorders in children, adolescents and young adults
- Study of the links between psychopathological disorders and cognitive functioning (cognitive distortions) in criminal offenders.
- Study of social cognitions and psychosocial adaptation (acculturation strategies, cultural identity)
- Analysis of adjustment processes related to advancing age in order to promote «aging well» in the elderly and very elderly, including people with dementia
- Development of tools for the evaluation and support of the elderly and professionals working with the elderly
- Study of the effects of different contexts of daily life in elderly

## INTERNATIONAL COOPERATIONS

Osaka University (Japan), Université des Trois-Rivières and Université de Moncton (Canada), University of Wolverhampton (UK), Tizi-Ouzou (Algeria), Barcelona (Spain), National Institute of Mental Health (USA), Penn State University Hazleton (USA), University of Western Australia, University of Liège.

## ACADEMIC PARTNERSHIP

Universities of Lille, Clermont, Paris Ouest Nanterre, Paris-Descartes, Angers, Bordeaux, Lyon..., INRA (Dijon), CHU Dijon, CHU Tours.

## INDUSTRIAL COLLABORATIONS

French Civil Security Institute, National Federation of Firefighters of France, CREA France, Korean Institute for Aging Well.

[pav@univ-tours.fr](mailto:pav@univ-tours.fr)



*Psychologie  
des Ages de la Vie  
et Adaptation EA 2114*

<http://pav.univ-tours.fr/>